



EL

# ECO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montells, Mayor 24. Madrid y provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

SEFUNDADA EN 1845. ÉPOCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24.—Fuera de ella, trimestre 30.—Números sueltos un real.

Lunes 20 de Setiembre.

El Eco de Cartagena

REVISTA POLITICA.

Escasos de interés político vienen los periódicos y correspondencias que recibimos del extranjero. En Francia cada día se muestra mas viva la lucha entre los partidos, siendo el bonapartista el que se muestra mas agresivo, á la vez que es el mas combatido por la opinion general del país.

La carta del depuesto vice-almirante La Ronciere Le Noury, sigue siendo objeto de toda clase de comentarios. El antiguo diario oficial del imperio el «Moniteur universel» hoy anti-bonapartista dice respecto á este particular: «Los despachos recibidos de los departamentos demuestran unánimemente el excelente efecto producido por la enérgica medida adoptada por el gobierno destituyendo á La Ronciere. Se tiene certeza que el banquete de Evreux no era mas que el principio de un plan de campaña concebido en vista de las elecciones senatoriales. Los gefes del partido bonapartista querian, por medio de manifestaciones análogas á la de Evreux atraer en torno suyo á los conservadores indecisos, atacando audazmente la fórmula de gobierno actual. Por fortuna sus proyectos han quedado frustrados.»

La última declaración de los orleanistas adhiriéndose á la república encuentra incredulos. A este propósito dice el «Rappel»: «Hace dos años que el orleanismo se sometía al derecho divino; hoy se somete á la república. Por nuestra parte no tenemos dificultad en creer tan sincera la adhesion hoy como hace dos años.»

Nada de nuevo de la Herzegowina. He aquí parte del discurso del príncipe de Milan respecto á estos asuntos: «Los acontecimientos de la Herzegowina nos ha creado una situación bien grave. Desconfiando

de ver mejorada su suerte las poblaciones de este país han tomado las armas para defenderse contra los abusos. El gobierno del sultan ha reunido tropas sobre nuestra frontera. Esto complica la situación. La nacion nos reclama medidas de protección. Las poblaciones de la Bosnia se refugian en nuestro territorio, huyendo del hierro y del incendio. Nuestra situación es todavia asi mas difícil. Hay que esperar que la sabiduría del sultan y de las potencias garantes lograrán encontrar el medio de apaciguar esos territorios, y darles la satisfacción que merecen sus quejas. Como vecinos inmediatos sufrimos mas que otros á causa de estas luchas periódicas. Todos mis esfuerzos, pues, se dirigirán á procurar un estado de cosas que devuelva la paz á la Bosnia y á la Herzegowina.»

Por noticias de San Petersburgo se sabe que han estallado turbulencias en el Khokhand. El general Kauffmann ha dispersado á los insurrectos y tomado medidas para proteger á Tschkend de todo ataque, y ponerlo á cubierto de la insurrección de los musulmanes. El general ruso continúa su marcha al Khokhand.

Las tres potencias del Norte han pedido explicaciones á la Puerta respecto á la concentración de tropas en Nissa y Widdin. La Puerta ha contestado que estas fuerzas están destinadas á impedir una agresión y á mantener la tranquilidad interior con cuyas esplicaciones se han dado aquellas por satisfechas.

La Rusia ha llamado á las reservas; pero esta medida no debe causar inquietudes, porque es la época del año en que se hace tal llamamiento con el objeto de instruir á los soldados bisoños.

Acaba de desaparecer de la escena del mundo, dice el «Memorial Diplomático», el soberano que renunció el mayor número de súbditos bajo su autoridad, y sin embargo el hecho ha pasado casi inadvertido.

Cierto es que se trata de un pontificado puramente espiritual: el gran Lama.

Cuando muere un gran Lama hay interés en ocultar el fatal acontecimiento: los sacerdotes que rodean al difunto, ponen á uno de ellos en su lugar, de modo que los fieles no se aperciben del cambio de persona, de la nueva trasnigración del alma verdadera de Buda. Solo cuando han pasado muchos meses suelen apercibirse que los despojos mortales de un Lama han sido reducidos á polvo.

La religion de Buda es la que cuenta el mayor número de adeptos. Los budistas escuden de 405 millones; los cristianos no llegan á 400 millones; los bramistas son 174 millones; los musulmanes 96; se cuentan 5 millones de judíos y 111 millones de paganos. Asi, pues, los budistas son mas numerosos que los cristianos y dos veces mas que los católicos, que se evalúan en 200 millones.

## Correo general.

Madrid 19 de Setiembre de 1875.

CATALUÑA.—El general en jefe dá conocimiento de que la columna Fausada, con fuerzas de Flix y Ascot, causó á la dispersa partida de Cuto 4 muertos y 16 prisioneros en el pueblo de Mayall. La ronda de Montblanch dispersó tambien en las inmediaciones del pueblo á la facción Baró. Anteayer se presentaron á indulto en Cervera 8 carlistas con tres caballos y armas.

Belgrado 16.

Témese que la comisión de contestación al discurso del príncipe Miliano se decida por la guerra.

Roma 16.

La «Voce de la Verità» dice que el Sr. Benavides, embajador de España cerca del Vaticano, ha presentado su dimision.

Parece que el señor ministro de Fomento se ocupará en breve de algunos asuntos importantes relativos á la instruccion pública.

En breve saldrá para encargarse nuevamente del mando de su division, el general Blanco.

Segun nuestras noticias, la prensa europea critica el fondo y la forma de la circular del nuncio de Su Santidad.

En Cervera se han presentado ocho carlistas á indulto procedentes de Torà, y han manifestado que cundia el desaliento entre los suyos.

Anoche llegaron por la línea del Norte, y salieron inmediatamente por la del Mediodía con destino á Cádiz, 1400 soldados que van á reforzar el ejército de Cuba.

El ex-jesuita Goirlena, diputado á guerra de Vizcaya, ha publicado un bando á fin de que inmediatamente se presenten en Durango todos los mozos declarados inútiles en los anteriores reconocimientos.

Los carlistas próximos á nuestra línea de Hernani gritaban hace pocos días, segun de allí escriben, á las avanzadas, que no disparasen sobre ellos, puesto que la paz se haria pronto y todos éramos españoles.

Aseguran hoy algunos ministeriales muy caracterizados, que el gobierno actual piensa lo mismo que el «Eco de España» en cuanto á la aceptación del código del 69, puesto que como el gabinete anterior es partidario de las bases redactadas por la comisión del Senado.

Ayer se constituyó de nuevo el tribunal Supremo despues de vacaciones, tan completamente que no falta ningún señor ministro.

El comandante general de las fuerzas navales del Norte, con la actividad que le es propia, está recorriendo la costa cantábrica y vigilando los barcos que están á sus órdenes.

Ha sido nombrado auditor de marina del apostadero de la Habana D. Juan Labarta.

En breve se pondrán á la venta las cajetillas de tabaco superior de las clases de fuerte, entrefuerte y suave.